





48 Páginas - 4 Cuerpos - 2 Suplementos

Bolivia, martes 28 de abril de 2015

AÑO CXII Nº 39.872

Caso bebé Alexander

5 años de prisión a Madelen Pahe

- La comisión de fiscales sólo "presume" una serie de acciones, dejando en duda la versión del abuso sexual.
- El documento de acuerdo para el proceso abreviado contiene fundamentos subjetivos.

I Juzgado Tercero de Instrucción en lo Penal de La Paz ayer condenó a cinco años de prisión a Madelen Pahe Chambi Paola (19 años), la "mamita" del hogar Virgen de Fátima, después de que se declaró culpable en el marco del proceso de investigación que busca esclarecer la muerte del bebé Alexander. En medio de innumerables

contradicciones después de casi medio año de proceso, el fiscal departamental de La Paz, Paúl Franco, anunció a través de una nota que la "madre sustituta" se acogió a procedimiento abreviado aceptando su culpabilidad con relación a la muerte y agresión del lactante de ocho meses.

Empero, en la comisión de fiscales sólo se "presume" una serie de acciones, dejando en duda la versión del abuso sexual al menor.

con el comunicado de la 🖰 Fiscalía, desde Sucre, refiere a un castigo por el delito de homicidio culposo.

Según los antecedentes de la investigación, en fecha 12 de noviembre de 2014, el menor Alexander se encontraba durmiendo en el interior de la sala dos del centro de acogi-



MADELEN PAHE (IZQ) ES LA PRIMERA SENTENCIADA EN EL CASO BEBÉ ALEXANDER.

miento Virgen de Fátima (ahora Niño Jesús), ubicado en la calle 3 de la zona de Obrajes de la ciudad de La Paz, bajo el cuidado de Madelen. El pequeño falleció al anochecer del 13

de noviembre en el Juan XXIII luego de sufrir al menos tres paros cardiacos.

Para la comisión de fiscales, Jhiery F., pediatra del hogar de acogida, es el principal sospechoso por el delito de violación al infante, motivo por el que a la fecha se encuentra en calidad de detenido preventivo.

Inf. Pág.8, 1er. Cuerpo

Tóásó salió de Bolivia con pasaporte temporal

(EFE).- El ciudadano húngaro Elöd Tóásó, uno de los dos europeos que cumplieron cinco años y diez meses de cárcel en Bolivia por alzamiento armado, aseguró ayer que se marchó sin anunciarlo previamente a las autoridades para evitar problemas y porque no era seguro para él quedarse.

"En Bolivia todo puede suceder", aseguró en rueda de prensa en Budapest, a donde llegó procedente de Chile, junto al croataboliviano Mario Tadic, el otro condenado.

"No habría sido seguro permanecer en Bolivia por mucho tiempo", aseguró Tóásó.

Durante el proceso judicial admitió su culpabilidad en el supuesto caso Terrorismo tras llegar a un acuerdo con la Fiscalía boliviana, pero aseguró que "nunca participó en actos de terroris-

Tóásó llegó a Chile el pasado viernes a través del paso fronterizo de Chungará, usando un pasaporte temporal facilitado por el Gobierno de Hungría, ya que las autoridades bolivianas no le habían devuelto el suyo pese a haber sido puesto en libertad el pasado marzo tras cumplir su condena.

Con todo, el húngaro insistió en que no fue evacuado y dijo que se marchó de Bolivia de forma legal como hombre libre y mostró el sello en su pasaporte que certifica que salió por un cruce fron-

Tóásó y Tadic fueron condenados el pasado febrero a cinco años y diez meses de prisión por alzamiento armado, acusados de haber participado en el año 2009 en un complot para lograr la secesión de Santa Cruz.

Los condenados estaban en prisión ya desde abril del 2009, por lo que prácticamente su pena ya estaba cumplida en el momento de emitirse el veredicto.

Tóásó, de 35 años, y Tadic, de 61, fueron detenidos el 16 de abril de 2009 durante un operativo policial contra un grupo armado en el que murieron el croata-húngaro-boliviano Eduardo Rózsa, el rumano Árpád Magyarosi y el irlandés Dwayer Michael Martin.

En un principio fueron acusados de planear el asesinato del presidente de Bolivia, Evo Morales, pero finalmente el juicio se centró en las acusaciones de alzamiento armado y de terrorismo.

El Gobierno sostiene que ese grupo armado preparaba un plan secesionista financiado por líderes opositores de Santa . Cruz, el principal bastión de la oposición en el país andino.

Inf. Pág.6, 1er. Cuerpo



TÓÁSÓ MUESTRA EN HUNGRÍA EL DOCUMENTO QUE UTILIZÓ PARA SALIR DE TERRITORIO BOLIVIANO.

Balotaje en Beni y Tarija

Cierran campañas para segunda vuelta

Según el Tribunal Supremo Electoral (TSE), el período de difusión de propaganda electoral, que inició el 6 de abril, culminará el 29 de este mes, conforme al artículo 116 de la Ley 026; a partir del próximo jueves los candidatos y simpatizantes de los partidos políticos que irán a una segunda instancia de las elecciones regionales en Tarija y Beni deberán acallar campañas.

La diputada por Unidad Nacional, Jimena Costas, criticó el despliegue gubernamental, "disfrazado" de gestión, que se emplea en los departamentos de Beni y Tarija.

Sobre el mismo tema el presidente del Senado, Alberto Gonzales, sostuvo que el primer mandatario, Evo Morales, no realiza campaña electoral con la entrega de obras.

El vicepresidente del Estado, Álvaro García, pidió ayer a la población beniana distinguir al "Judas" del "Santo", en alusión al candidato opositor y al del oficialismo, respectivamente, y acudir a las elecciones por segunda vuelta para definir a la nueva autoridad departamental el próximo 3 de mayo.

"Compañeros (...), sepan distinguir al que trabaja del que hace daño, del que es gente buena del que tiene veneno (...) Yo les pido mis hermanos de todo el Beni, que este 3 de mayo, con la mano aquí en el corazón y digan qué necesito para el departamento", señaló según indica una información de la agencia noticiosa ANF.

El próximo 3 de mayo la población del Beni elegirá entre Alex Ferriel del MAS y Carlos Dellien de Nacer a la nueva autoridad departamental. En tanto Tarija deberá entre Adrían Oliva de UD-A y Pablo Canedo del MAS.

Inf. Pág.4, 1er. Cuerpo

<u>Hoy en Nuevos Horizontes</u>

Ciencia

¿Qué sentiríamos si pudiéramos volvernos

¿Imagina cómo sería sentirse invisible? Poder ver sin ser vistos, como le ocurría a Griffin, en la famosa película "El hombre invisible". Pues aquel argumento ideado por H.G. Wells, que luego saltó a la gran pantalla, puede que deje de ser ficción y se haga realidad, incluso con sus fatales consecuencias.

Mediante un dispositivo de realidad virtual, los voluntarios sentían que su cuerpo se volvía invisible.

Los recientes avances en dispositivos de camuflaje han llevado a especular que la invisibilidad sería posible en un futuro no

muy lejano.

<u>Demanda marítima</u>

Unesco pide neutralidad a Menchú

Organización Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco), a través de una carta, pidió a la premio Nobel de la Paz, Rigoberta Menchú, que tiene el cargo de "Embajadora de Buena Voluntad", asumir una postura neutral en asuntos que involucran a estados miembros.

"Le dirijo la presente de la manera más respetuosa con el propósito de compartir con Usted una preocupación que tenemos, derivada de la información publicada en algunos medios de comunicación que señalan que usted ha asumido una posición pública en un asunto que involucra a dos Estados Miembros de Organización", dice parte del mensaje firmado por el subdirector de general para las Relaciones Exteriores e Información Pública de la

Unesco, Eric Falt. Continúa: "Deseo señalar a su amable atención que al enviarle la presente misiva, en modo alguno pretendo delimitar su actividad en este caso en particular, sino únicamente recordar a Usted que en tanto poseedora de la investidura de Embajadora de la Buena Voluntad de la Unesco, es recomendable mantener un perfil neutral en casos que involucren a los Estados Miembros de nuestra Organización (Sic)".

Rigoberta Menchú visitó en varias oportunidades el país para apoyar la demanda marítima contra Chile y participó en la última reunión del Consejo Marítimo con el equipo jurídico que informó acerca de los alegatos orales.

Boliviano estaría entre desaparecidos

Nepalíes tratan de recobrar normalidad tras terremoto

Katmandú.- Los nepalíes luchan por salir adelante entre la incertidumbre y las dificultades tras el terremoto de 7,8 grados que devastó el sábado el país donde miles de personas se refugian en improvisadas tiendas de campaña y aumenta la frustración de la población por la lentitud de la respuesta del Gobierno.

Cerca de 4.252 muertos y más de 7.000 heridos son las cifras del último recuento oficial de víctimas que se anuncian hora a hora, haciendo que la tragedia adquiera unas dimensiones aún imposibles de calcular por parte de un gobierno ya de por sí precario en uno de los países más pobres y subdesarrollados del mundo.

Mientras tanto, existe preocupación por latinoamericanos desaparecidos y duelo por los que han muerto, según notimerica.com, se

reporta dentro de la lista de desaparecidos que activó el Comité Internacional de la Cruz Roja, a un ciudadano boliviano de 36 años de quien la última noticia que se tuvo fue que se encontraba en Katmandú.

Dos días después del peor sismo que ha azotado el país asiático en casi un siglo, miles de personas permanecen en las calles de Katmandú, convertidas en hogares temporales para los que han perdido sus casas o para aquellos que tienen miedo de regresar a ellas a causa de las réplicas del terremoto, informó Efe.

El Gobierno ha habilitado 15 refugios para la población, pero la respuesta oficial está siendo muy pobre y la gente ha tenido que recurrir a improvisar sus propias tiendas atando ropa o mantas, y a buscarse comida y agua.



REFUGIADOS LUEGO DEL DEBASTADOR TERREMOTO EN NEPAL QUE SACUDIÓ ASIA Y DEJÓ MILES DE MUERTOS.



